



あらたまマン



西小だより

学校の教育目標:よく考え 仲間とともに やりぬく子

合い言葉 “いつもニコニコ西小の子”

「ありがとうございます。」

校長 若林 潤

40日間の夏休みを終えて、今日もニコニコの笑顔で気持ちの良いあいさつを大切に、西小の子どもたちは登校しました。このような子どもたちの姿を見ると、西小に勤務させていただけることに大きな喜びと感謝の気持ちでいっぱいになります。

さて、夏休み中の7月26日から28日に川辺町では、ボートの中学生の全国大会が行われました。26日は中央公民館のホールで開会式があり、27・28日には飛騨川で競技が行われました。西小の運動場は応援に来た保護者の駐車場になり、静岡県、石川県、遠くは秋田県などさまざまなナンバープレートの車が駐車されました。この日、私も学校に来ていましたので、岐阜県以外の方と会話をする機会がありました。午後2時ごろの事です。最初に西小に車を駐車しに来たのは、秋田県の保護者の方でした。この方は「昨日の昼頃に秋田県を出発し、やっと川辺町に着きました。」とっていました。私が「遠いところをお疲れさまでした。車はこちらにお停めください。」と声をかけると、大変喜ばれ、何度もお礼を言われました。その後も石川県や静岡県など何名もの方と会話をし、お礼を言われました。私は、県外の方々駐車場を案内しただけですが、丁寧に礼を言われ、とてもうれしい気持ちでいっぱいでした。

人と人との何気ない会話の中には、お互いが気持ち良くなれる魔法の言葉が潜んでいます。それは、「ありがとうございます。」というお礼の言葉です。ボートの全国大会で応援に来られた保護者の方々との会話を通して、お礼の言葉の大切さをあらためて考えさせられました。西小でも「笑顔でのあいさつ+ありがとうございます」を大切にしていきたいと思えます。2学期もよろしく願いいたします。

2学期をスタートするにあたり、子どもたちには「お礼の言葉の大切さ」と以下の話をしました。保護者の皆様や地域の皆様におかれましても、その内容をご確認いただき、2学期も西小の子どもたちの支援にご協力をお願いいたします。



「あたま・こころ・からだ」をきたえる、笑顔あふれる学校をめざし、2学期は3つの姿を高めよう

2学期に高めたい3つの姿は、「①友だちの良いところを見つけほめる。②授業で意思表示をする。③命を大切にする。」の3つです。では、3つの姿について少し詳しく話します。

1つ目の毎日の学校生活の中で友だちの良いところをたくさん見つけて、ほめることについてです。2学期には運動会や6年生の修学旅行、5年生の宿泊体験、そのほかの学年でも校外学習など、さまざまな行事が計画され、全校や学年が一つになって行事の成功に向かって活動します。その中で、友だちの良いところを見つけ合い「○○さんすごいね。」と声をかけるようにしましょう。友だちから「すごいね。」と声をかけられた人は、さらにもう一歩頑張ろうと思えます。互いの良さを認め合うことを大切にしましょう。

2つ目の授業で意思表示をすることについてです。これまでも授業中には、自分の考えを進んで発表したり、友だちの発表に反応したりしてきたと思います。反応の仕方は、たくさんあります。例えば、うなずく、「なるほどー」と自然な声を出す、ハンドサインを使うなどです。どのような方法でもいいので、友だちの発言に反応するようにしましょう。反応することは自分の意思を表示することになります。自分の意思を表示することは、先生や友だちの話をよく聞いていないとできないことですので、聞く力も高まります。自分を高めるために進んで発表したり反応したりして、意思表示をしましょう。

3つ目の自分の命・仲間の命を大切にすることについてです。夏休み中にも全国各地で小学生や中学生が、交通事故や水の事故などで大切な命を失ってしまうという悲しい出来事が何件もありました。岐阜県内でも小学生が交通事故で大切な命を失うということがありました。命は一つしかありません。自分の命は自分で守るということをお願いいたします。大切にしてください。親からもらったかけがえのない命は、どんなことがあっても大切にしてください。

<保護者の皆様へ> 夏季休業期間は、家庭での課題の見届けなどにご協力いただきありがとうございました。2学期も職員一同力を合わせて、子どもたちのために全力で取り組んでまいります。よろしくお願いいたします。

<地域の皆様へ> 夏季休業期間は地域での安全安心な生活を支えていただきありがとうございました。2学期も登下校や地域での見守りなどご協力をお願いいたします。

8・9月の予定

日	曜	学校行事等
29	木	始業式兼全校朝会 PTA 生活委員会ノーマディアデー実施用紙回収 下校指導
30	金	夏休み校内作品展 (15:30~17:00)
31	土	
1	日	
2	月	夏休み校内作品展 (15:30~17:00)
3	火	川辺っ子元気週間取り組み (3~6日、提出9日)
4	水	命を守る訓練(火災想定)
5	木	
6	金	結団式
7	土	加茂郡夏休み子ども作品展 (川辺町中央公民館)
8	日	↓
9	月	
10	火	
11	水	運動会係会①
12	木	教育委員会訪問 (午前)
13	金	
14	土	学校運営協議会 青少年育成のつどい(主張大会)
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	就学時健診 (午前授業・給食後下校)
18	水	4年カワゲラウォッチング 運動会係会②
19	木	郡PTA 実践交流会
20	金	西小命の日
21	土	
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
24	火	
25	水	3年スーパーマーケット見学 運動会係会③
26	木	
27	金	運動会総練習 PTA 役員選考委員会
28	土	
29	日	
30	月	全校朝会
【10月の主な行事】※変更する場合があります。 5日 運動会(雨天順延) 7日 振替休業日 22・23日 5年生宿泊研修		

PTA 環境整備作業

8月17日(土) PTA 環境整備作業を行いました。昨年度の反省から熱中症対策のため30分早めて7時半より開始しました。今年度は、鹿塩、石神、中川边上、の保護者の皆様に、運動場の除草と木のせん定、校舎のトイレ掃除と窓ガラス等の拭き掃除をしていただきました。大変暑い中での作業、貴重なお休みの朝、誠にありがとうございました。



(株) 和泉の方々による点検奉仕作業

8月2日(金)、美濃加茂市にある(株)和泉の皆様には校舎のトイレや水道等の水まわりの点検、整備をしていただきました。毎年、専門業者ならではの作業をボランティアで行っていただいております。誠にありがとうございました。

運動場のトラック測量奉仕作業

8月21日(水)、岐阜県土地家屋調査士会 中濃支部の加藤千典様と亀山登記測量事務所の亀山和紀様に、運動場のトラックの測量と釘打ちをしていただきました。加藤様が校区の方で「川辺西小学校のためなら・・・」とボランティアで行っていただきました。誠にありがとうございました。

青少年育成のつどい(青少年の主張大会)

9月14日(土)川辺西小学校を代表して6年生の松井晶飛さん、村山大知さんが日頃考えていることを自分なりの主張にして発表をします。川辺町中央公民館(9:00~)で頑張って発表する姿をぜひ応援に来てください。

運動会に向けて

10月5日(土)の運動会に向けて9月6日(金)の結団式では赤白各団が決起の第一声を発します。今年度のスローガンが発表され、いよいよ運動会に向けての取り組みが始まります。10月5日(土)は、ぜひ競技や演技、係活動に精一杯頑張っている子どもたちの活躍する姿を見に来てください。